



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Jueves 28 de noviembre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

LA “CAPITANA”

ATLETAS NOMBRAN A SHEINBAUM “CAPITANA” RUMBO A LOS ÁNGELES. La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, entregó este miércoles el Premio Nacional del Deporte 2024, acompañada de la **jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, el director de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, Rommel Pacheco Marrufo, y funcionarios de su gabinete presidencial. Reconoció la llegada de Pacheco y que no se equivocó en la elección del ex atleta al frente de ésta dependencia. **Jor. 10^a (foto), Ref 11 y 3, Uni 3B y 5B, Exc 8, Mil 42, Cro 32, Pre 2 y 5, Sol 8, Her 44, Raz 30, Fin 2, Eco 2, Met 33, Gra 31, RI 39.**

ARTE TEXTIL MEXICANO

FORTALECER A LOS ARTESANOS, UNO DE LOS EJES DE ESTA ADMINISTRACIÓN. Una de las instrucciones centrales que la Presidenta Claudia Sheinbaum dio a la secretaria de Cultura Federal, Claudia Curiel de Icaza, fue crear un programa nacional muy fuerte de apoyo a los artesanos en todo el país, no sólo con capacitación, sino con financiamiento, apoyo a la comercialización y la creación de rutas turísticas nacionales. **Jor. 4^a Cultura. (foto).**

PRESUPUESTO 2025

COORDINAN LA AGENDA LEGISLATIVA. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, se reunió con las y los legisladores que integran la coalición de la Cuarta Transformación para acordar una agenda conjunta que permita el cumplimiento de los compromisos adquiridos por la Mandataria. En compañía de su gabinete así como de los 46 diputados y diputadas de Morena, PVEM y PT, Brugada Molina expuso los proyectos prioritarios para su administración y su interés en conseguir el presupuesto necesario para que se lleven a cabo, ante lo cual obtuvo una respuesta positiva por parte de los presentes. “Reafirmamos nuestro respaldo absoluto a la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México** y a todo su gabinete, con quienes sostuvimos un productivo encuentro este miércoles”, señaló la diputada Xóchitl Bravo Espinosa. **Her 14, Ref 3C**



ATENTADO FUE FAMILIAR

ATENTO, DE ORIGEN FAMILIAR, NO POLÍTICO. El atentado que sufrió la activista y diputada local suplente Diana Sánchez Barrios no fue político y lo plantearon familiares, aseguró su madre Alejandra Barrios Richard, dirigente de la Asociación Legítima Cívica Comercial, al sostener que más bien “fue por un interés de querer quedarse con la organización que formé desde hace ya más de 54 años; durante todas esas cinco décadas he luchado, dando mi vida por los comerciantes”. Denunció además que su sobrina Claudia Morales “es la que mueve todo” y comentó que los hijos de ésta “eran buenas personas hoy son delincuentes, pistoleros y matones, ella no tarda en caer, ahorita está en su casa; no hay duda, mi pariente junto con su hermana, son las intelectuales”. Alejandra Barrios agradeció el apoyo recibido por parte de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, así como del Secretario de Gobierno, César Cravioto, quienes “han hecho todo lo humanamente posible por ayudarnos, les estoy agradecida”. **Pre 3, Uni 17.**

OTROS TEMAS

SIEMPRE VIVAS: LO QUE LAS VÍCTIMAS ESPERAN DEL NUEVO PLAN DE BRUGADA. Gabriela tiene 32 años, hace tres años fue víctima de violencia física y psicológica por parte de su pareja. Después de varias denuncias, se separó de él, pero las cicatrices, tanto emocionales como físicas, siguen presentes. Al conocer el lanzamiento de la estrategia “Siempre Vivas, Libres, Poderosas e Iguales”, Gabriela expresó sus dudas y cierta confianza. Esta estrategia, presentada por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, tiene como objetivo erradicar la violencia contra las mujeres y ofrecerles seguridad. **Cro 14.**

CON CLARA, APOYO A ESCUELAS ES UN CAOS. Uno de los compromisos que **CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno**, anunció para los capitalinos fue la transformación de las escuelas públicas con mejoras en su infraestructura. Esta política es similar a la que implementó mientras gobernó la alcaldía Iztapalapa y que fue investigada por entregar recursos a escuelas que no cumplían los requisitos, así como casos donde no se hizo nada por presentar fraudes. **Bas. 10.**

GOBIERNO DE ALFA GONZÁLEZ, “IRRESPONSABLE Y CORRUPTO”: **ALCALDESA DE TLALPAN.** La administración de Alfa González en Tlalpan dejó una docena de obras pagadas sin concluir, instalaciones en mal estado, baja recaudación y hasta programas sociales sin devengar, denunció la actual alcaldesa Gabriela Osorio, quien frente a diputados locales calificó al gobierno perredista de “irresponsable y corrupto”. Por otra parte diputados del Verde, PRD, PT, y Morena sostuvieron un encuentro con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, donde informó a los legisladores sobre su estado de salud y detalló que seguirá trabajando de manera normal tras ser atendida la semana pasada. De acuerdo con fuentes cercanas, la **mandataria local** pidió a los legisladores cumplir sus promesas y no dejar el territorio. **Jor. 31.**

EMPAREJARÍAN TENENCIA. Debido a la fuga de recursos en la capital, a través del pago de tenencia vehicular en otras entidades, la administración de **CLARA BRUGADA** analiza su homologación junto a los gobiernos del Estado de México y Morelos. El Gobierno local desarrolla un Plan Metropolitano para reglamentar, de manera conjunta, trámites e impuestos viales. **Met 8.**



GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Dicen que en la primera reunión entre la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, con los integrantes de los grupos parlamentarios de Morena, PT y PVE fue cordial, pues hubo reconocimiento al trabajo de los legisladores, pero también sugerencia, como que sigan atendiendo el territorio. Detallan que, sobre la agenda parlamentaria, **DOÑA CLARA** abordó levemente dos temas. La elección del titular de la Fiscalía General de Justicia y el presupuesto. Hacen notar que en el encuentro, en el que estuvo acompañada de su gabinete, incluso hubo apapachos para algunos legisladores. **Uni 17.**

ANIMALIDADES, por Marielena Hoyo. Hola **DOÑA CLARA BRUGADA**. La saludo cordialmente pero sacadísima de onda con el operativo sorpresa del pasado martes, mismo que percibí equivocado, torpe y hasta abusivo, incluso con tonalidades de crueldad hacia los animales a quienes supuestamente estaban rescatando de vida infernal. Únicamente de haberse encontrado algún animalito bajo situación de gravedad, obvio es que hubiera sido obligado su traslado inmediato a clínica. Eso sí, es un hecho es que después del mitote **DOÑA CLARA** y demás funcionarios deberán avalar públicamente los hechos y reaccionar de la misma forma y con la misma fuerza hacia toda denuncia por maltrato. Es cuanto... de momento. **Cro 3.4**

BINOCULARES. Ayer, la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, difundió una fotografía para reconocer la reunión que tuvo con los diputados de la 4ª Transformación en la CDMX, entre ellos estaba la perredista Nora Arias, quien estaba como pez en el agua entre tanto ex perredista. **Gra. 2.**

ARTÍCULOS

SALUD MENTAL Y VIOLENCIA: UN DESAFÍO MULTIDIMENSIONAL, por Jesús Sesma Suárez. En México, como en muchas partes del mundo, la salud mental enfrenta desafíos significativos que no pueden considerarse aislados de otros problemas sociales como la violencia e inseguridad. Su impacto es tan profundo, que un manejo inadecuado de esta cuestión de salud pública puede derivar en problemáticas a nivel individual, comunitario y nacional, evidenciando la urgencia de abordarla integralmente. Si bien los problemas de salud mental no son la causa principal de la violencia, diversos estudios han encontrado que el riesgo de conductas violentas es ligeramente más alto en personas con trastornos mentales que en la población general. Aunque no todas las personas con problemas de salud mental son violentas, abordar estos desafíos preventivamente es fundamental para mitigar su impacto en la dinámica social y comunitaria. Como ciudadano y legislador he visto de cerca el daño que los problemas de salud mental generan a las personas y sus entornos. Por ello, no puedo dejar de celebrar iniciativas como el programa Vida Plena, Corazón Contento, impulsado recientemente por la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, que busca atender la problemática desde una perspectiva integral, incluso en el ámbito escolar. **Exc 16.**



PROBLEMAS SISTÉMICOS DEL METROBÚS, por Julio Pilotzi. El Metrobús de la Ciudad de México nació como una respuesta al caos vial y a la necesidad de un transporte público eficiente, rápido y accesible. Sin embargo, hoy a lo largo de los años, lo que alguna vez se consideró una solución innovadora ha enfrentado numerosos retos importantes, no solo por el desgaste en su servicio y sus estaciones que antes hasta presumían ser áreas verdes y tenían en algunas de sus paradas las famosas “bardas vivas”. Hoy se apunta a una gestión deficiente, falta de atención a los usuarios y prácticas de conducción cuestionables por parte de algunos operadores. A estos problemas de comportamiento se suman las fallas estructurales en el servicio, y aquí incluso en esto último, en los más recientes años se ha hecho un gran trabajo por parte de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, antes teniendo al mando a la hoy presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y ahora a **CLARA BRUGADA**. Pero este sistema presenta la saturación de las unidades, que es un punto crítico: durante las horas pico, los autobuses se convierten en espacios de incomodidad extrema, con pasajeros hacinados que a menudo deben esperar varios turnos para abordar. **RI 6.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

EJECUTAN A 3 EN ALCALDÍA GUSTAVO A. MADERO. En un ataque directo, dos hombres y una mujer fueron asesinados en calles de la colonia Juan González Romero, en la alcaldía Gustavo A. Madero. Las víctimas bebían en la vía pública hasta donde llegó un automóvil Tsuru blanco tripulado por un sujeto que les disparó sin mediar palabra y huyó del lugar. Tras las detonaciones, policías capitalinos acudieron al lugar y solicitaron la presencia de los cuerpos de emergencia para atender a los heridos. Paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Medicas los revisaron, pero ya no tenían signos vitales y confirmaron su muerte por impactos de arma de fuego. Luego de un despliegue policiaco, se dio seguimiento a la ruta de escape del responsable y lo alcanzaron en el cruce de Fray Pedro de Córdoba y Fray Pedro de Gante; en la colonia Vasco de Quiroga. **Jor. 32, Met. 4.**

ARRESTAN A CHOFER POR AVENTAR CAMIÓN DE VOLTEO A POLICÍAS. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y de la Subsecretaría de Control de Tránsito detuvieron al conductor de un camión de volteo que no atendió las indicaciones viales y aventó la unidad a los policías que realizaban un corte a la circulación, y puso en riesgo la integridad física de un grupo de manifestantes. Los hechos se registraron en el cruce de Paseo de la Reforma y la calle Versalles, en la Glorieta de la joven Amajac. En el lugar, los uniformados le marcaron el alto para desviar al conductor del camión por la alternativa vial; sin embargo, hizo caso omiso a la indicación y continuó su marcha, lo que puso en alerta a los policías, quienes advirtieron a los manifestantes que abrieran paso para salvaguardar su integridad física. **Uni. 18, Met. 1-5.**



DETIENEN A MANDO POLICIACO. Rafael "N", jefe de la célula de combate a la extorsión de la Policía Municipal de Ecatepec, y Vianey Analleli "N", su escolta, fueron detenidos por estar presuntamente ligados a un asesinato, dio a conocer la Fiscalía General de Justicia del Estado de México. El homicidio ocurrió el pasado 5 de octubre, cuando ambos agentes y otras personas atendieron el reporte de una mujer que aseguró que había sido privada de su libertad por su pareja con iniciales I.B.S.C. **Ref. 4.**

CAE LÍDER DE LA UNIÓN, EN BUENAVISTA. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a Fernando Antonio "N", El Chato, presunto líder de La Unión Tepito. Al detenido se le acusa de controlar actividades criminales, relacionadas con delitos contra la salud, en el corredor Roma-Condesa, ubicado en la alcaldía Cuauhtémoc. Su detención se llevó a cabo en la calle Juan Aldama esquina, con Pedro Moreno, en la colonia Buenavista, donde, luego de arduos trabajos de investigación por altos índices delictivos en la zona, los agentes de inteligencia lograron ubicar a El Chato en posesión de diversas dosis de drogas. **Bas. 31.**

DESAPARECIÓ A SUS PADRES. Policías de la SSC detuvieron a 3 hombres luego de un cateo en un inmueble en la alcaldía Tlalpan, donde encontraron droga; uno de los detenidos está relacionado con la desaparición de sus padres. Se trata de Kevin Kalid Toledo, El Parisi, quien tenía una narco tienda en línea en la que ofrecía coca, tachas, mota, cristal y otros energizantes, por lo que policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), con apoyo de personal de la Fiscalía capitalina, de la Secretaría de la Defensa Nacional y la Guardia Nacional, cumplieron una orden de cateo en un inmueble ubicado en la calle Cacahuatales, colonia Coapa Gabriel Ramos Millán, donde detuvieron a El Parisi, de 30 años, Kevin Said "N", de 23 años, y Erik Yahir "N", de 18, a quienes les aseguraron diferentes tipos de drogas. **Bas. 28.**

USUARIOS DE SCOOTERS MUERE ATROPELLADO POR UN AUTOBÚS. Un hombre que se trasladaba en un patín eléctrico perdió la vida al ser arrollado por un autobús de pasajeros en la zona Centro de la Ciudad de México. El responsable fue detenido. El accidente vehicular ocurrió quien se encontraba debajo de las llantas traseras del autobús. Los paramédicos diagnosticaron al hombre sin signos vitales, por lo que los uniformados acordonaron el área para los servicios periciales correspondientes. **Uni. 18.**

EXIGEN BIKERS LUGARES PARA APARCAR EN EL CH. La mayoría de los estacionamientos públicos que hay en el Centro Histórico de la Ciudad de México no aceptan motocicletas. Los encargados indicaron que es un vehículo fácil de robar y, en caso de que algún automóvil las tire al interior del estacionamiento; o alguien se las robe; ellos no se hacen responsables de la motocicleta, así que prefieren no aceptarlas. Lo anterior ha derivado en que la mayoría de los motociclistas que acuden a las calles del Primer Cuadro tengan que dejarlas en los lugares "tolerados" con el riesgo de que sean multados, o se las lleve alguna patrulla de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC CDMX) al depósito vehicular. **Pre. 8.**



DELINCUENTES APROVECHAN EL AUGE DE CÓDIGOS QR PARA ROBAR DATOS. Con la popularización de los códigos QR como una herramienta eficaz para acceder a información: y servicios digitales con el teléfono celular, la Unidad de la Policía: Cibernética alertó a los habitantes de la capital del riesgo en el robo de información personal y financiera que se comete con esta herramienta, muy en boga en muchos lugares públicos. La forma de acceder a ellos atrajo también a los delincuentes debido a que estos códigos bidimensionales pueden almacenar grandes cantidades de información, como direcciones de Internet, textos y números telefónicos, advierte la dependencia. **Jor. 32.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

DESTACAN RELEVANCIA DE FISCALÍA PARA ATENDER DELITOS CONTRA MUJERES EN CDMX. El fin de la lucha feminista no es disminuir la violencia, sino crear sociedades distintas "para dar lugar a lo que no se tiene", pues así se han conseguido avances tangibles, como la Fiscalía Especializada en Femicidio, que, a cinco años de creada en la Ciudad de México, lleva mil 500 expedientes de muertes violentas, de ellos 350 catalogados como feminicidios, resaltaron investigadoras. Lo complicado no es catalogar un feminicidio, sino derrumbar los mitos y estereotipos de género en las fiscalías, ministerios públicos, policías y autoridades, señalaron, y resaltaron la importancia de homologar el tipo penal de este crimen en el país, ya que hoy depende de cada estado cómo se trata; por ende, "no hablamos de lo mismo, lo que conlleva consecuencias en la incidencia, y lo que queremos son estadísticas confiables, no porque nos guste contar muertes violentas sino porque necesitamos precisión en los datos para tomar decisiones adecuadas para políticas públicas y política criminal", plantearon en el conversatorio Heteropatriarcado y Marco Jurídico dentro de Jornadas Violencia, Mujer y Género, organizado por El Colegio Nacional. **Jor. 12.**

DIFIEREN AUDIENCIA EN CASO DE ACUSADO DE VIOLENCIA DIGITAL. Un tribunal difirió para el próximo 4 de diciembre la audiencia en la que se dictará sentencia contra Diego "N", exalumno del Instituto Politécnico Nacional (IPN) quien es acusado de editar fotografías de sus compañeras con inteligencia artificial y hacer ver como si estuvieran sin ropa y así vender las imágenes a través de redes sociales, como Telegram. La diligencia en el Reclusorio Oriente duró unos minutos, luego de que la defensa se desistió de algunos testimonios que presentaría y porque aseguró que recabará nuevas pruebas en el caso. **Mil. 17.**

FAMILIARES EXIGEN JUSTICIA PARA NIMAI. Con pintas, veladoras, megáfonos, sartenes y tambores familiares de Yudhistira "N", mejor conocido por ellos como Nimai, exigen ser atendidos por las autoridades para que sepan el avance de las investigaciones y que no se quede impune. Nimai desapareció el pasado 30 de septiembre en la colonia Tepeyac Insurgentes, alcaldía Gustavo A Madero y el pasado 18 de octubre fue encontrado sin vida en el Estado de México. Colectivos, familiares y amigos asistieron a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México para exigir que de atención la Fiscalía Especializada en la Búsqueda, Localización e Investigación de Personas Desaparecidas (FIPEDE) y puedan saber el avance de las investigaciones. **Pre. 29.**



CAE EN XOCHIMILCO EL RANDY, OPERADOR DEL CÁRTEL DE JALISCO. Ricardo Varela Becerril, El Randy, presunto colaborador del Cártel Jalisco Nueva Generación en el sur de Ciudad de Mé-xico, fue detenido por agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) en calles de la alcaldía Xochimilco. De acuerdo con el reporte de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial, El Randy está relacionado con la venta de droga y extorsiones en los mercados 1 y 2 y embarcaderos en el centro de la demarcación, según la indagatoria CI-FIDN/ACD/UI-3C/D/00610/09-2024. Dicho sujeto presuntamente facilita las operaciones del cártel de Jalisco en la zona sur de la capital del país, por lo que autoridades lo consideran un generador de violencia. **Mil. 20.**

- 0 -